



海の星タイムズ

No.13
April
2016

発行元：浜松海の星高等学校 学校法人浜松海の星女学院 〒432-8018 浜松市中区観塚3丁目14番1号 TEL.053-454-5376 FAX.053-453-4719

浜松海の星
高等学校の

共学化について

「海の星」の誇りを
多様性教育に活かす



「本校がこれまで積み重ねてきた女子教育を、今こそ実社会に發揮できるのではないかだろうか」と考えました。女子高を前身とする本校だからこそ、眞に男女平等な、互いを活かし尊重する教育が実践できるはず。そのため、私たちには期待を持って共学化を決意したのです。

——来年4月1日から「浜松聖星高校」と新しい校名になりますが、「聖星」に込められた意味は？

本校の生徒たちなら、きっとすぐに意味を理解してくれることでしょう。「聖なる星」は、「輝く明けの明星」イエス・キリストと、人生「海」を航海する私たちを導いてくださる「海の星」聖母マリアを表しています。県西部唯一のカトリック校として、キリスト教の理念に基づいた教育を、これまで同様に行っています。また愛着のある「海の星」を引き継いでいくという、伝統と実績への誇りをしつかり刻むことにしました。「海の星」と同様に、親しんでいただきたいと願っています。

——海の星の特色が変わってしまうのですか？

いいえ。海の星の特色が変わることは決してありません。むしろ誇りとする伝統をベースに、これから新しい校風を作っていくのですから、卒業生や在校生をがっかりさせることはないと思っています。

——新たな活力の誕生
更なる自分磨きを！

——今後、共学化すると、どのようなプラス効果が期待できますか？

——長年、女子校として地域の人々に親しまれてきた海の星が共学化。私たち在校生にとって衝撃的な発表ですが、その理由は何でしょうか。

現在、県内高校生徒数は20年前の約6割にまで減少しています。それとともに、地域の女子校は数少くなり、今の子どもたちにとって、女子校への進学そのものが「特別な選択肢」になつてきました。このため、本校としても女子校として生徒を確保し、適正な学校規模を維持することが次第に難しくなつてきました。

一方、教育内容には変化が表れてきています。「男女共同参画社会の実現や、グローバル社会への対応に役立つ教育」という社会的ニーズの高まりです。女性と男性がそれぞれの特性を活かし、お互いを尊重しつつ、共に輝くための「多様性教育」が、現在の日本社会に求められているのです。ならば

——長年、女子校として地域の人々に親しまれてきた海の星が共学化。私たち在校生にとって衝撃的な発表ですが、その理由は何でしょうか。

現在、県内高校生徒数は20年前の約6割にまで減少しています。それとともに、地域の女子校は数少くなり、今の子どもたちにとって、女子校への進学そのものが「特別な選択肢」になつてきました。このため、本校としても女子校として生徒を確保し、適正な学校規模を維持することが次第に難しくなつてきました。

一方、教育内容には変化が表れてきています。「男女共同参画社会の実現や、グローバル社会への対応に役立つ教育」という社会的ニーズの高まりです。女性と男性がそれぞれの特性を活かし、お互いを尊重しつつ、共に輝くための「多様性教育」が、現在の日本社会に求められているのです。ならば

ことができる生徒」です。きっと皆さんも、考え方や発想、何かに取り組む姿勢など、新人生から発見できることがたくさんあるはずです。積極的に自分を高める交流をしてほしいと思います。

——コース編成も変わりますか。

「国際特進コース」と「国際教養コース」を設定します。いずれも「国際」がつくのは、両コースとも国際教養教育に力を入れることにより、将来、どの

部活動や校内環境の変化は？

——部活動では男子バスケットボール部、男子テニス部などを新設する予定で

ます。本校で学べば、英語対策で他校

に優位に立ち、その分の余裕を他校

科の勉強に振り向けると予想され

ます。大学入試では、英語資格や検定試験で一定の点数を取れば、英語試験を免除

するケースが増えると予想され

ています。

——校内環境では、男子生徒のため、校舎内4ヶ所に男子トイレを新設しま

す。もちろん、吹奏楽部など既存の部

でも男子を受け入れていきますので、新生部となつた気持ちで取り組んで

いってください。

——英語の海の星」と定評ある語学教育はますます進化しますか？

これまでの留学制度に一学期間だけの短期留学（ターム留学）を加え、フィリピン・セブ島への海外修学旅行も盛り込みました。また語学の4技能（聞く・話す・読む・書く）をバランスよ

く伸ばせるよう指導する普段の英語授業の充実はもちろん、資格検定試験に對応した学習を強化します。今後の

時代の若者と比べてそん色のない総合的な人間力を育てる教育です。世界に通用する人材を育てる教育として、全国的に大変注目され、大学においても取り入れている学校がたくさんあ

ります。例えば、早稲田大学国際教養

——具体的に打ち出している特色は、大きな柱として次の2点です。一つ目は「国際教養教育」。これは、世界の同世代の若者と比べてそん色のない総合的な人間力を育てる教育です。世界に通用する人材を育てる教育として、全国的に大変注目され、大学においても取り入れている学校がたくさんあ

ります。特に私たちが待ち望んでいるのは、「積極的なバイオニア精神にあふれた生徒」「何のために学ぶのかをよく考え、自分のことや目先だけのことではなく、広く地域社会や世界に目を向ける

平成28年1月10日(日)午後、本校体育館で「成人を祝う集い」の式典を行いました。恩師・来賓・家族の方々の見守るなか、同窓会長の挨拶、北脇保之理事長より祝辞、山野内神父より主の祝福を行い、新成人の門出を祝いました。この行事は浜松海の星高等学校同窓会が主催で、本校卒業生の新成人13回目を迎えて来校しました。校歌齊唱、同窓会長挨拶、来賓紹介、理事長祝辞、成人代表のことば、生の祝福、



第13回 成人を 祝う集いが 開催されました。



寄付金の贈呈、成人役員紹介、スライド上映、クラス写真撮影、懇親会、聖歌齐唱、全体写真撮影で盛りたくさんでした。成人代表のことは、浅倉万里子さんが、「私は無事に成人の日を迎えることができ、この記念すべき日に心暖まる式典を催して頂き、同窓会員の皆様に心より御礼を申し上げます。在学中は、校長先生を始め諸先生方から人を思いやる心支え合うことの大切さを学ぶことができました。私は本日より大人の仲間入りをしますが、本校で学んだ真理を忘ることなく、日々何事にもひとつひとつを大切に



にしながら自分の行動に責任を持てる立派な大人になつて社会に貢献できるように頑張っていきたいと思います」と述べました。スライドショーの上映では、ベリタスプラザ・体育大会・部活動・修学旅行等、懐かしい映像を見ながら楽しかった高校時代を思い出していました。新成人は母校を懐かしみながら集まつた友人と楽しいひとときを過ごしていました。



9月	8月		7月		6月		5月		4月		キャンパスカレンダー	
28日 [水]	27日 [土]	1日 [月]	22日 [金]	12日 [火]	2日 [土]	22日 [水]	21日 [火]	11日 [土]	10日 [金]	9日 [木]	31日 [火]	
体育祭	夏のオープンスクール	夏のオープンスクール	アメリカ海外研修出発希望者	スポーツデー	進路講演会	英語スピーチコンテスト	授業参観	薬学講座	60周年記念式典	マリア祭	遠足	進路説明会(3年)
			8月5日まで				校内発表	ベリタスプラザ(文化祭)	一般公開			入学式

OPEN SCHOOL
in SUMMER.
夏のオープンスクール
8月1日(月)・27日(土)
場所 浜松海の星高等学校
対象 中学生とその保護者様

2016
6/9 木 浜松海の星高等学校 創立60周年記念式典

2016
6/10 金・11 土 [校内発表]・[一般公開]
ベリタスプラザ(文化祭)

ラテン語のベリタスは日本語にすると「真理」という意味で、校訓にも使われている由緒ある言葉です。6月11日はホームカミングディ(一般公開日)です。バザーや部活展をはじめ体育館での吹奏楽部やダンス部などによるステージも開催します。保護者の方や地域の皆様、また卒業生の方も、ぜひご来校いただき、浜松海の星高等学校の「いま」をご覧ください。男女の中学生諸君も歓迎します!

新しい時代を拓く

理事長コラム

浜松海の星女学院 理事長
北脇保之

「浜松聖星高等学校」と名前を変え、共学校として一歩を踏み出します。この決断にご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。

本校は来年(2017年度)度から

学校運営を活かし、温かく、落ち着いた校風を大事にしていきます。そのだけの学年の中での教育環境がほとんど変わらず保たれることをお約束します。

学校運営を活かし、温かく、落ち着いた校風を大事にしていきます。そのだけの学年の中での教育環境がほとんど変わらず保たれることをお約束します。

情けは人のためならず

学校長コラム

浜松海の星高等学校 学校長
重信明利

時々、生徒がボランティアに参加する理由として、「大学の推薦をもたらすため」などと呼ばれる「善行」とは呼びません。むしろこのように目立つことが目的の行動は「パフォーマンス」と呼ばれ、このような行動をする人を聖書では「偽善者」(ユーポクリテース(役者))と呼んでいます。

しかし、もしそこに本当に困っている人がいて助けを求めているとしたら、その助けがたとえ自己の評価を上げるためにあろうが、大学の推薦をもらうためであろうが、黙つて見ているよりは手を差し伸べてあげるべきであるのは確かです。

「マタイによる福音書6章1節～4節」には他人から見えないところでもできる善行を、わざわざ見えるところではならないといふ内容のことが書かれています。が、たしかにこれ見よがしに行動するのは別として、きつかけや状況は様々でも、あるいは偽善者だと言われても能動的に善行に挑戦する態度は高校生として必要だと思います。それが後に自らの利害に関係したとしても、その行動そのものは個人の中で何か別のものを生み出す可能性があります。むしろ、「パフォーマンス」とか「偽善」とかいう言葉や周囲の目を気にかけて、かっこつけずに行動を起こすことが大事なのです。

浜松海の星高等学校 平成27年度卒業生合格先

国公立大学

静岡文化芸術大学
愛知県立芸術大学
都留文科大学

難関私立大学

上智大学(2名)
南山大学(4名)
立命館大学

私立大学

東北芸術工科大学
埼玉工業大学
駿河台大学
聖徳大学
明治薬科大学
聖心女子大学(3名)
白百合女子大学
東洋大学
駒澤大学
駒沢女子大学(2名)
桜美林大学(2名)
実践女子大学
昭和音楽大学(2名)
多摩美術大学
武藏野大学(2名)
目白大学
東京家政学院大学
東京工芸大学
洗足学園音楽大学
帝京大学
女子美術大学
帝京平成大学
東海大学(2名)
鶴見大学
横浜薬科大学
常葉大学(12名)
静岡英和学院大学
静岡産業大学(2名)
静岡福祉大学
静岡理工科大学
駿河クリスチਆー大学(3名)
浜松学院大学(5名)
愛知大学(2名)
愛知みずほ大学
愛知淑徳大学(3名)
相山女学園大学(3名)
金城学院大学
農業創造大学
名古屋芸術大学
名古屋外国語大学
人間環境大学(2名)
東海学園大学
駿河女子大学
鈴鹿医療大学
京都女子大学
京都外国语大学
京都ノートルダム女子大学
大阪芸術大学(2名)
長崎純心大学

短期大学・短期大学部・大学校

青山学院女子短期大学
桐朋学園藝術短期大学(2名)
日本歯科大学東京短期大学
杉野服飾大学東海大学
常葉大学

静岡英和学院大学(2名)
浜松学院大学(5名)
豊橋創造大学(3名)
愛知学泉短期大学
名古屋短期大学
愛知さくみ看護短期大学
静岡県立農林大学校
京都建築大学

専門学校

尚美ミュージックカレッジ専門学校
新東京歯科衛生士学校
専門学校ESPエンタテイメント
東京ビューティーアート専門学校
日本工学院専門学校
東京リゾート&スポーツ専門学校
ミス・パリエスティック専門学校(2名)
原宿ベルエポック美容専門学校
静岡歯科衛生専門学校
静岡インターナショナル・エア・リゾート専門学校
静岡新美容専門学校
静岡電子情報専門学校
島田市立看護専門学校
浜松市立看護専門学校(2名)
東海アクシス看護専門学校
静岡厚生病院看護専門学校
静岡医療専門学校
浜松医療福祉専門学校
浜松トリミング専門学校
大原厚生病院医療専門学校浜松校
東海こども専門学校(2名)
東海講習会専門学校(3名)
大原ラベル・ホテル・ブライダル専門学校浜松校(4名)
東海医療技術専門学校
名古屋テクノイー学院
中部ビューティーデザインカレッジ
専門学校名古屋ビジュアルアーツ
あいち造形デザイン専門学校
名古屋スクールオブミュージック専門学校(2名)
名古屋こども専門学校
穂の香看護専門学校(2名)
名古屋ビューティーアート専門学校
大阪ECO動物海洋専門学校

就職

スズキ株式会社
磐田信用金庫
朝岡眼科医院
エンジニアリングエンジニアリング
鼻ペチャ犬専門ブリーダー・ワンマー
株式会社だるま
レイフィールド株式会社
サクラ歯科
天方産業
落合自動車販売株式会社
矢奈比充神社



平成27年度卒業生合格先はWEBでチェック ► www.uminohoshi-h.ed.jp



3月1日、本校体育館で卒業式が行われました。卒業生の多くの保護者も参加しました。卒業生は青いストラ(肩にかける帯)を身に着け、ミッショーンスクールの一員として誇りをもつて式に参加しました。式はとても厳かな雰囲気で行なわれました。卒業式が終了し、退場する出口で3学年の先生方と元気よく笑顔で握手する生徒の姿や涙ながらに握手する生徒の姿が見られました。この式典ではミッションスクールならではの和やかな雰囲気があふれ、「ここにもつ」といたい」と言っていた卒業生もいました。卒業生の成長と今後のご活躍を期待しています。

4月6日、本校体育館にて入学式が行われました。新入生はこれから始まる高校生活に期待を膨らませ、表情で保護者や友人と登校してきました。正門では写真を撮る新入生や保護者の姿が見受けられました。式が始まるとき、入校や保護者と記念写真を撮りながら穏やかで楽しい時間を過ごしていました。新入生に今日はどうの様な思いで登校してきたかを聞いたところ、「今後の高校生活に期待しています」、「校舎内がきれいで、よい環境で生活できることに期待しています」、「部活動で活躍することに期待しています」という声が聞かれました。

教員インタビュー

男女共学化にあたり

「心の教育」は不变 人間力育成の伝統を未来へ！



高橋美智子学院長、重信明利校長

球上に生きる人間として、これまでの「海の星」の空気感を、次なる「浜松聖星高校」につなげ、一緒に育てていきたいと思っています。

Q 新しいコース編成のポイントは？

重信 ■新たに浜松聖星高校となつてからは、「国際特進コース」「国際教養コース」の2コースを編成します。前者は難関国立・私立大学などへの進学

を目指すコース。後者は、医療、経営、看護、福祉など多彩な進学先、就職先を考える生徒向けのコースです。

これまで、世界を見据えた英語教育や理系分野の指導が高い成果を上げてきた当校ですが、さらに「語学と理数系科目の両立」が実現し、生徒たちが希望に向けてチャレンジできる可能性が拡がると思います。

Q 共学化への想いは？

高橋 ■女子教育60年、私たちが長年積み重ねてきたカトリックの教育理念は、共学化しても変わることはあります。生徒一人ひとりを大切に、深い人間性を養い、育て、未来に羽ばたいてもらう心の教育」は、今こそ、女子だけでなく男子生徒たちに必要なこと

だと実感しています。戦争やテロ、人を殺める悲しいニュースなどが連日報道される中、人間そのものが「命」について早急に見つめ直さなければならない時代になつてきています。何があるうと、人間が持つべき大切な心の部分は不变です。想定外な出来事に翻弄され、脅えされることもあるかもしれません。こうした超常現象に振り回されず、自分の道を歩める一人間を育てることが、私たちミッションスクールの使命ではないかと思うのです。

重信 ■当校の生徒たちを見ていると、心の落ち着きが養われていることを感じます。それは家族や友人、さらには世界中の人々の幸せを願う「朝のお祈り」の習慣、そして日常の学校生活の中にシスターが寄り添い、常に自身を見守ってくれるという安心感があります。彼らは意外と優しいんですよ（笑）。今後も、男子だから女子だから、どちらと大げさに区別せずに、ともに地

社会人になった卒業生たちが、懐かしそうにシスターを訪ねて学校を訪ねてくる様子を見ると、誰もが自分の道をしっかりと歩んでいることがわかります。そして、当校で養われた思いやりの心を、社会に還元してくれていることを誇りに思っています。

私たちの学校には、「どの生徒にも生きる居場所を創る」「それぞれが歩む道に光を照らす場」という二つのキーワードがあります。そんな当校ならではの特長を、共学化後も活かしていけたらと考えています。

高橋 ■私たちは、本当に生徒たちに恵まれていると感謝しています。生徒たちはお陰で、当校の素敵な空気感が創り上げられているのです。

高橋 ■人の生き方は、十人十色、さまざまです。生徒たちは、これから歩む人生には、いろんな道があることを知つてもらい、自分が生きたいと思う道を見据え、それそれに歩んでもらえるようにと願っています。

私は、校長から学院長という立場になりますが、生徒たちにとつて「学校の母さん」と思つてもらえる喜びに変わりはありません。今後もマリア様の声を、生徒たちに伝え続けていきたいと思います。

新たなエネルギーを取り入れ 自分を、演奏を、磨いていこう

吹奏楽部指導 土屋史人先生

とモチベーションを高め、全員の意識をひとつにするチームワークが何よりも大切です。その素地がしっかりと備わった当校の生徒は、これから共学化することで、また新しいエネルギーを取り入れ、より自分を、そして演奏を磨き、ますます成長してくと期待しています。

Q 共学化への期待は？

土屋 ■演奏する楽しさを生徒たちに知つてもらいたい」という思いから、吹奏楽部定期演奏会の第一回を開催したのは、今から19年前のことでした。それ以来、生徒たちは努力を続け、その思いを先輩から後輩につなぎ、コンクールに出場することに成長してくれました。

お陰様で、さまざまなコンクールで評価して頂けるようになつたのは、当校の生徒たちが、しっかりと自分を見つめ、同時に仲間を思いやる心を持つているからだと思います。吹奏楽は高い技術の演奏者が集まつて羽ばたけるよう、部の指導と共に、長い人生に、きっと役立つはずです。私自身、今後も生徒たちが夢に向かって羽ばたけるよう、部の指導と共に、進路アドバイスも積極的に行っていきたいと思っています。仲間と一緒に歩んでいきましょう。

ラントス

知識と技能を兼ね備え、世界へ羽ばたく英語力の育成

英語担当

中村隆之先生、プラッドリー・ローデン先生



海外のトップクラスの学生たちを当校に迎え入れ、生徒たちと学校生活を合おうというプランです。きっと、文化や生活習慣の違いから、それの考え方方が異なっていることに気付いたり、自分の言いたいことが伝わらないもののかしさを感じたりすることでしょう。その体験が、生徒たちの英語力はもちろん、人間育成に良い影響を与えてくれると期待しています。

中村 ■ますます世界が身近になつている現在、「読み解く知識」と「使える技能」の両者を兼ね備えた国際性ある生徒を養うことがより一層大切になります。共学化後も、私たちが誇りとしてきた英語指導にますます磨きをかけて、地域で一番の英語教育を目指していきたいと思っています。

Q 英語指導に変化はあるの？

中村 ■従来から好評を得ている1年間のカナダ留学、半年の英国留学に、3ヶ月間のオーストラリア留学があり、さらに留学しない生徒も、フィリピン・セブ島への修学旅行で、海外を見聞することができるようになる予定です。

また「エンパワーメントプログラム」の導入もポイント。これは数日間、私は以前、共学校に在籍していたことがあります。生徒たちは、遠く離れてからも男子生徒たちは、遠く離れてからも、九死に一生の思いで生還した彼だからこそ、生徒たちからにじみでる温かな校内の空気を敏感に感じてくれたのだと思います。この空気感を、これからは男子生徒も一緒に創り上げてほしいと思います。

中村 ■私は以前、共学校に在籍していたことがあります。生徒たちは、遠く離れてからも、九死に一生の思いで生還した彼だからこそ、生徒たちからにじみでる温かな校内の空気を敏感に感じてくれたのだと思います。この空気感を、これからは男子生徒も一緒に創り上げてほしいと思います。

